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José Luis Azcona del Hoyo es alcalde de Sotoscueva desde
2007.
A.C.

«La crisis no ha afectado al número de visitantes de Ojo Guareña»
A este ganadero de Quisicedo ya casi nada le sorprende en Sotoscueva.
A.C. / Cornejo

A este ganadero de Quisicedo ya casi nada le
sorprende en Sotoscueva. La experiencia de tres
años en la Alcaldía y doce como teniente de alcalde
hace que José Luis Azcona del Hoyo conozca al
dedillo todos los problemas y necesidades de la
Merindad de Sotoscueva. Trata de solventarlos
buscando financiación, pero hay uno, la
despoblación, que se resiste. Pese a todo, sigue
apostando por dotar a la Merindad con todos los
servicios y hacerla más «cómoda» para los vecinos y
«atractiva» para el turismo, uno de los principales
potenciales del municipio.

Cuál es su principal preocupación en este momento?
El parón que estoy viendo en las obras de la
carretera BU-526. Estamos pendientes del concurso
de acreedores que ha presentado la empresa
Tebycon y tememos que las obras queden paradas
durante mucho tiempo. Este invierno esa carretera,
tal y como está, será una trampa, porque han
quedado muchos escalones laterales, líneas sin
pintar, baches... Las obras ya comenzaron en 2007 y
hay malestar entre los negocios, porque ven como el
tráfico a Reinosa se desvía por la N-232 a Soncillo.
Por ello, solicitaré una entrevista con el consejero de
Fomento con el fin de buscar una solución.
Una de las apuestas claras del municipio es el
turismo.
Si es uno de nuestros objetivos principales, porque la agricultura y la ganadería ya no son rentables, pero no
hay que perder de vista a los vecinos y trabajar para hacerles la vida lo más cómoda posible. Aunque cuanto
más turismo venga, mejor.
Al atractivo de Ojo Guareña se sumará el Museo Etnográfico. ¿Cuándo abrirá sus puertas?
El museo está terminado después de una inversión de 400.000 euros, sin contar la rehabilitación de la Casa
de las Siete Juntas de Sotoscueva que hemos ido haciendo poco a poco durante años. La idea que teníamos
era haberlo inaugurado en esta Romería de San Bernabé, pero no ha sido posible porque nos falta la
pasarela peatonal para atravesar la línea del ferrocarril. Inicialmente la iba a costear Feve, pero al final la
ejecutará el Ayuntamiento con 60.000 euros del Plan E. También habilitaremos enfrente un aparcamiento. Mi
idea es abrirlo en agosto en cuanto esté instalada la pasarela.
¿Cómo lo gestionarán?
Queremos que la gestión la asuma la Fundación de Patrimonio Natural que ya lleva la Casa del Parque de
Ojo Guareña, pero no hay ningún acuerdo.
¿Está afectando la crisis el número de visitantes del espacio natural?
No. Vamos bien de entradas a la cueva, en la línea de años anteriores, aunque la Casa del Parque continúa
teniendo menos visitantes. En Semana Santa, la casa registró 400 y la cueva, 1.400.
¿Cómo va la apertura de Cueva Palomera?
El proyecto está en supervisión en Valladolid, pero temo que la crisis lo retrase.
También está pendiente la depuración de aguas.
Es una prioridad desde hace 10 años y fue la principal promesa que nos hicieron cuando se declaró el
espacio natural. Lo lógico es que la Consejería de Medio Ambiente hubiera ido ejecutándo el proyecto por
fases.
Han solucionado ya el problema de las telecomunicaciones y han dotado de numerosos servicios a los
pueblos, pero la población sigue bajando.
Llevo muchos años pensando en soluciones, pero no damos con la definitiva. El clima de la Merindad es muy
duro, de octubre a abril llueve y nieva mucho y las familias jóvenes optan por vivir en Medina y Villarcayo.    
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